

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

Jueves 28 de Octubre de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts. Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Año XIII—Núm. 3688

En la funeraria de Manuel Rodríguez, Corriño, 28, se han recibido de Italia preciosas coronas, que se darán a precios sumamente económicos.

Clínica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras esbrifugas del Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—115

Se arriendan pastos de invernía

Dirigirse a don Marceliano Tabares, administrador de la casa ducal de Pastrana, en la villa de Távara (Zamora). 10—8

SE VENDE una casa sita en esta ciudad, calle de las Viejas, número 2, que consta de piso principal y planta baja, con espacioso corral y cuartos. Mide una extensión superficial de 286 metros cuadrados. Del precio y condiciones puede tratarse con su dueña, que vive en ella. 10—10

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 15, San Pablo 15, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA

15—San Pablo—15 x—

SOCIEDAD EXPLOTADORA

DE LA

Plaza de Toros

Los señores accionistas, pueden pasar a recoger el dividendo de 17 1/2 pesetas por acción a casa del señor tesorero de la Sociedad, Corriño 4 y 6, todos los días no festivos, de diez de la mañana a una de la tarde.

Es preciso para cobrar el dividendo la presentación de las acciones.

Por acuerdo de la Junta.—El Secretario, Nicolás Alcalá. 22—19

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan ensanguada con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x—d—96

SE VENDEN

en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—27

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pral

EL ADELANTO es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 27

Con asistencia de los concejales señores Villar, Nava, García del Teso, Iglesias, Vicent, Veira, Hernández, Ciller, Mediero, Borrego, Durán, Rivas y García y García, y bajo la presidencia del alcalde interino señor Pérez de las Mozas, celebró sesión subsidiaria el Municipio salmantino, ayer a las cuatro de la tarde.

Leída el acta de la anterior, pidióse por el señor Villar se rectificaran algunas palabras que aparecían pronunciadas por dicho señor, y aprobóse sin discusión.

La comisión de Gobierno interior dictaminó respecto a la moción del señor Iglesias, en la que se proponía la formación de un cuerpo de aspirantes con los aprobados en las últimas oposiciones.

Informa referida comisión, de acuerdo con lo propuesto por el señor Iglesias, que se forme el indicado cuerpo y que una vacante existente se cubra con el número 1, don Agustín Ruano Martín. Así lo acordó el Ayuntamiento.

La Comisión especial nombrada para socorrer a los perjudicados por el incendio de la Acera del Jesús, presenta una lista de las cantidades que, a su juicio, deben distribuirse y que importan la cantidad de 270 pesetas, reparadas en la forma siguiente:

Socorros

- A doña Nicolasa Junquera, 50. A don Miguel del Teso, 40. A don Pedro Berrocal, 25. A don Buenaventura González, 25. A don Francisco Martín, 20. A don Manuel López, 10. A doña Prudencia Vidal, 25. A doña Josefa Martínez, 10. A doña Petra Sánchez, 25. Total, 230.

Las cuarenta pesetas restantes se distribuyen en premios a los que más se distinguieron en la extinción de referido incendio, concediendo 20 pesetas a don Rafael Agreda y cinco a cada uno de los dos municipales y dos serenos que más trabajaron.

El Ayuntamiento aprobó sin discusión la cuantía y distribución de expresada cantidad, propuesta por la comisión.

El propietario de la casa número 6 de la calle de Libreros, solicita licencia para reconstruir, en línea, la fachada de dicha casa.

El arquitecto municipal informa se conceda referida licencia y se expropie el terreno necesario para el ensan-

che de dicha calle, tasado el importe del mismo en 800 pesetas.

La comisión de Obras informa con arreglo a lo propuesto por el arquitecto, presentando el señor Villar, como individuo de la misma, voto particular.

Opónese en él a la expropiación propuesta, por creer el precio excesivo y tratarse de una finca cuyo estado de ruina es inminente.

El señor Nava defiende el dictamen de la comisión, que se ajusta a lo preceptuado por la ley.

Propone el señor Veira que referido dictamen vuelva al seno de la comisión, para que ésta ordene al arquitecto presente el informe de tasación detallado por unidades.

Después de rectificar dichos señores, pónese a votación la proposición del señor Veira, que es aprobada por once votos contra tres.

Aprobóse la construcción de un pozo de limpieza, importante 130 pesetas, en la esgueva de la calle de la Cárcel Nueva.

La comisión de Obras informó favorablemente y el Ayuntamiento aprobó sin discusión, lo propuesto por el señor Nava para el establecimiento de una acera desde la plaza de Monterey al barrio de San Vicente.

Respecto a lo solicitado por el señor Veira para la concesión de otra que, partiendo de la calle del Azafanal, termine en la de la Rosa, atravesando la plazuela de Santa Eulalia, aplazóse su resolución hasta el tendimiento de línea en dicha plazuela.

Dáse lectura a una carta del señor Romano Zngarrondo, en la que se muestra agradecido por acuerdo tomado por el Ayuntamiento en una de sus sesiones anteriores para que su nombre conste en acta como autor de las ordenanzas municipales.

S. E. quedó enterado.

A propuesta del señor Alcalde acordóse apereibir a los deudores del pósito antes de recurrir a las vías ejecutivas.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

CARTA DE MADRID

Octubre 27.

Lo del día

Unos dicen que aplazada, otros que resuelta en definitiva todos los periódicos coinciden en señalar el buen camino que lleva la unión de casi todos los conservadores con el señor Silvela. Días antes o días después, el caso es que se hará, que la quieren los señores del Directorio, a excepción, si acaso, del señor Elduayen, y que no tiene obstáculos la jefatura del señor Silvela.

Está este movimiento en el espíritu de unos y otros, y si se demora, es porque se busca la obligada fórmula, que es de ritual en nuestra política, como hoja de parra para que no haya vencedores ni vencidos, como si esto le importase mucho al país.

Queda a un lado, silencioso por ahora, el señor Romero Robledo; y como no hace ni dice nada para estorbar esa concentra-

ción que vá en su contra, su actitud inspira recelo, pues todo hace creer que aguarda a que se consuma ese hecho para tomarlo como punto de partida en sus decisiones. ¿Por dónde saldrá el batallador exministro que, estando entendido ya con Weyler, ha mostrado cierto interés en que no le acompañe ningún conservador de primera fila?

Alcance de noticias

Se ha dispuesto, en razón a la falta de personal, que se dividan los torpederos en grupos afectos a un departamento, divididos en dos secciones, mandadas cada una por un teniente de navío, quedando afectos al de Cádiz don Manuel Calderón y don Luciano Madariaga, y al de Cartagena don Eduardo Guerra y don Manuel Somoz, quedando los demás tenientes de navío afectos a los departamentos para utilizar sus servicios.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'20. Exterior, 79'05. Amortizable, 76'00. Cubas viejas, 91'00. Cubas nuevas, 74'10. Empréstito de Aduanas, 96'00. Empréstito filipino, 93'00. Banco, 413'00. Tabacos, 000'00. París vista, 32'00. Londres vista, 33'38.

San Petersburgo 27.—Por noticias recibidas de Tambow se sabe que, estando llena la iglesia de Kruelem, un malvado dió voces de fuego, produciéndose entre los fieles un pánico indescriptible. Del tumulto resultaron aplastadas 54 personas y 80 heridos graves.

El señor Sagasta, al despachar esta mañana con S. M., puso a la firma un decreto de Gobernación nombrando gobernador de Alava al señor Barriovero.

A las cinco ha comenzado el Consejo de ministros en la presidencia. Como ya hemos dicho, los asuntos más importantes de que han de ocuparse son de los problemas coloniales relacionados con la cuestión económica, y si queda tiempo, acordarán el personal diplomático y la designación para el cargo de consejeros de Estado.

El jefe de la comisión de Marina en Londres telegrafía al ministro del ramo que ha sido botado al agua felizmente el destructor «Proserpina».

Mañana se verificarán pruebas del destructor «Audaz». Terminadas estas, se fijará fecha para las oficiales de los «Plutón» y «Audaz».

Esta mañana se ha firmado el decreto nombrando a don Tomás Arifc para el cargo de fiscal del Tribunal de Cuentas.

La Reina sigue bastante molesta por la inflamación de la cara, aunque el dolor neuralgico ha cedido.

Telegrafían de Londres que ha fallecido la condesa de Teck, prima de la reina Victoria.

Según telegramas de Alosno, el domingo descargó una terrible tormenta seguida

de temblor de tierra, quedando los campos destruidos.

Las pérdidas se calculan en un millón de pesetas.

De Londres dicen que los patrones maquinistas de Manchester se han reunido ayer para tomar acuerdos, en vista de la prolongación de la huelga, y se cree que decidieron aceptar la conferencia propuesta para llegar á una solución, abandonando la cuestión de la jornada de ocho horas.

Ultimas noticias de Constantinopla dicen que continúan las dificultades para la celebración del tratado definitivo de paz, pues ninguna de las partes quiere ceder en sus pretensiones, habiendo interpuesto sus buenos oficios las grandes potencias.

El gobierno helénico ha adoptado medidas para impedir que salgan de sus puertos armas con destino á Creta, donde aumenta la excitación.

Siguen haciendo grandes destrozos las inundaciones en Italia.

Los periódicos de Berlín hacen muchos comentarios sobre haberse negado el czar á recibir en Darmstadt al gran duque de Badem.

La versión oficial es que hay que atribuir dicha negativa á una torpeza de los cortesanos.

AGENCIA ALMODOBAR.

## LA MALDICIÓN DE UN PADRE

I

María, la hija de Juan el pescador, tan risueña generalmente, que comunicaba su contento á cuanto la rodeaba, hasta el punto de ser conocida entre los vecinos del Serrallo (1) por *Alegria*, más que por su nombre, estaba desde algunos días triste y pensativa; no se oía, como antes, su dulce voz cantando confundida con el ruido de las olas, y pasábase el día sentada á la puerta de su cabaña, con los ojos fijos, mirando sin ver, enrojecidos por las lágrimas y agitado el pecho por los suspiros. Sólo su padre sabía á qué atenerse en el particular; sin embargo, la curiosidad de sus vecinos era grande, y algunas comadres, de esas que nunca faltan cuando se trata de averiguar vidas ajenas, habían notado con su gran perspicacia que si triste estaba, desmintiendo su apodo, *Alegria*, no lo estaba menos Tomás, hábil pescador, que siendo antes el que más henchida de pesca traía la lancha, volvía ahora sin haber siquiera echado las redes; y comentando á su no lo esta observación, cuántas novelescas interpretaciones dieron á lo que entre gente menos maliciosa hubiera pasado por simple coincidencia.

Y, en honor á la verdad, esta vez, como otras muchas, las dignas comadres del Serrallo acertaron siendo maliciosas. La tristeza y el abatimiento de los dos mozos tenían el mismo origen. Vecinos eran, y vecinos habían sido toda su vida María y Tomás; cuando pequeños, en sus juegos, y alguna que otra vez en el corto trabajo con que ayudaban á sus padres, siempre se les veía juntos; y sucedió lo que no podía menos de suceder: cuando llegaron á cierta edad, jugaron á los novios, con lo que lenta é insensiblemente se fueron enamorando uno de otro.

Al principio los padres de ambos hicieron coro á los chicos en broma, dando lugar á que la pasión arraigase en sus tiernos pechos; así es que, cuando viendo que ya no había tal broma, sino veras y muy veras, el padre de ella se opuso (él sabría por qué) á que los chicos siguieran queriéndose, ocurrió lo que advirtieron las ya citadas comadres, que sin duda no sabían lo de la broma; ocurrió que ella lloriqueó, él juró y apretó los puños como un condenado; ella dejó desde entonces de componer las redes de su padre y descuidó la casa y la comida, y él, aunque salía al mar, volvía como había ido.

Pero no pararon aquí las cosas; hubo más, y fué que un domingo, al entrar ella en la iglesia, acercóse Tomás y le dijo al oído:

—No dejes de venir esta tarde á la plaza, pues tengo que hablarte.

(1) Barrio de pescadores de Tarragona.

Era costumbre allí, como en todos los pueblos, reunirse los días festivos por la tarde los mozos y las mozas de la barriada en el atrio de la iglesia, plaza á la vez del pueblecillo, y bailar al son de un tamboril y una especie de gaita, mientras los *hombres serios* entraban en la taberna á echar unas copas y las viejas beatas en la iglesia á mascullar oraciones y dar cabezadas.

Pero no porque hubiese esta costumbre era ociosa la advertencia de Tomás, pues María, sin la cita de su novio, se hubiera quedado en casa indudablemente.

Llegada la hora oportuna, y reunidos los amantes, después que el padre de ella hubo traspuesto los umbrales del *pequeño templo de Baco*, Tomás, alentado por la acogida que le hizo María, expuso con calor y elocuencia su plan para salvar los obstáculos que á su dicha se oponían.

Puesto que el padre de ella no consentía la unión que ambicionaban, precisaba tomar una resolución, ó resignarse (y á esto no estaba él dispuesto) á verse para siempre separados. En fin, que tras mucho meditarlo opinaba que el único medio era la fuga, y si, como esperaba, consentía ella aquella misma noche marcharían en su barca muy lejos, á Marsella, á Génova, ó á cualquiera otra parte donde viesan sus deseos realizados.

María no le dejó terminar; aquello era una locura, j abandonará á su anciano padre, que sólo á ella tenía en el mundo! No podía consentir en ello de ningún modo. Prefería renunciar para siempre á ver cumplidos sus sueños de amor.

Exaltóse al oírlo Tomás. Nunca lo hubiera creído—dijo trémulo—pero ¡claro está! como ya no le amaba, pretextaba, como buena hija, no poder abandonar á su padre... Y deshaciéndose en torrentes de elocuencia, logró al cabo dar al traste con la firme resolución de María, que concluyó por acceder á los deseos de su amante. Convinieron en marchar aquella noche que ya comenzaba, y temerosos de ser sorprendidos por el padre de ella, se separaron.

Retiráronse padre é hija poco después; él un tanto soñoliento y trastornado por los vapores del vino, y ella atrozmente excitada. El se acostó enseguida, sin cenar, y ella, que apenas pudo pasar bocado, reunió en un pañuelo todos sus efectos y aguardó impaciente la hora señalada por Tomás como más favorable, por la elevación de la marea.

Al dar las diez, hora crítica, levantóse María del asiento en que estaba sentada, como movida por un resorte, entró en la habitación de su padre, le dió un beso en la frente, dejó escapar un sollozo, cogió el pañuelo que envolvía su ropa y echó á correr de una manera tan atolondrada, que derribó la mesa, y la vela de sebo que sobre ella ardía se apagó al caer.

En la playa estaba Tomás esperándola; la cogió en sus brazos, y después de colgarla con cuidado en la lancha, se embarcó él, soltó la amarra y á favor del viento que soplabá de tierra y la marea que comenzaba á bajar, principiaron á alejarse rápidamente.

Cuando apenas distaban quince metros de la orilla, oyeron resonar en ésta, primero un penetrante grito y luego furiosas imprecaciones. Escudriñando en las sombras, vislumbraron en la playa un hombre que se agitaba frenético. María, intensamente pálida, y no pudiendo sobreponerse á tan gran emoción, lanzó un sordo gemido y cayó desmayada en los brazos de su amante, que con gran asombro reconoció la voz y la figura del pobre padre abandonado, que los maldecía.

He aquí lo que había ocurrido:

Despertado Juan por el ruido que al caer hizo la mesa derribada por María, llamola repetidas veces, y al no obtener respuesta, se levantó, encendió luz, y viendo la casa vacía y la puerta abierta, lo comprendió, mejor dicho, lo adivinó todo; se lanzó en dirección á la playa y cuando á ella llegó jadeante y tembloroso, vió á la luz de la luna, medio velada por espesos nubarrones y á favor de su vista, ejercitada, como la de todo marino, á la criminal pareja, que en el paroxismo del furor maldecía, cayendo después como una masa inerte sobre la arena.

Había muerto.

II

Como si el cielo hubiese escuchado al anciano pescador y quisiera vengar su muerte, las nubes fueron extendiéndose hasta cubrir el cielo todo; la brisa se convirtió en fuerte huracán y, en fin, se desencadenó una terrible tempestad.

Las olas semejabán móviles montañas; los relámpagos rasgaban el cielo de un

extremo á otro, y á cada trueno que se dejaba oír, parecía hundirse el firmamento.

Por el horizonte asomaba el rojo disco del sol con los albores del nuevo día.

El mar estaba terso como un cristal, no descubriéndose en toda su extensión el más ligero pliegue.

Diríase que descansaba, una vez terminada la lucha.

Los habitantes del Serrallo estaban consternados; casi todas sus lanchas habían sido arrastradas y destrozadas por las olas. Afortunadamente, pensaban, como era de noche, no había nadie en el mar, y no han ocurrido desgracias.

Júzguese, pues, cuál sería su asombro al encontrar tres cadáveres en la playa, el del viejo pescador primero, y á poca distancia los de *Alegria* y Tomás, que yacían abrazados entre los restos de una lancha.

ANGEL RUIZ DE OBREGÓN.

## Recortes

El de Antequera intenta formar un nuevo partido, proclamando su jefe á Weyler.

Los carlistas hacen mimos el general de la casi pacificación.

¡Cualquiera ata por el rabo esas coincidencias!

\*\*

Chulalongkorn entretiene sus ocios de viaje echando piropos á las muchachas y condenando á muerte, para ejecutar la sentencia cuando regrese á su país, á uno de sus cortesanos, que incurrió en leve falta de etiqueta.

Si lo uno concuerda con las primeras sílabas de su nombre, lo otro es propio de un jefe de tribu salvaje.

Y á eso han tributado honores de Majestad en las cortes europeas!

Convengamos en que está muy bajo el nivel de las Realezas.

## Crónica local y provincial

Ayer llegó á esta capital, desde Ciudad-Rodrigo, el senador fusionista, don Luis Sánchez Arjona, quien ha conferenciado detenidamente con el señor Gobernador y sus correligionarios sobre política provincial.

En algunos círculos frecuentados por gente política se decía ayer que, siendo criterio del ministro de Ultramar confiar á militares los gobiernos civiles de las provincias filipinas, sería difícil que el señor Guereira lograra ver realizadas sus aspiraciones de ir de gobernador al archipiélago.

Más fácil será, decían algunos, que obtenga un juzgado de aquellas islas, y algunos suponían que sería nombrado secretario del gobierno civil de Manila.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serdona de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Panto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

Ha experimentado considerable alivio en su enfermedad don Angel Martín García.

Es motivo de extrañeza que, habiendo ya nombrado el Gobierno alcaldes para algunas cabezas de partido de la provincia, no haya sido hecho el nombramiento para esta capital.

Sin embargo, sigue creyéndose que será alcalde de Salamanca el señor Pérez de las Mozas.

Aprovechando la estancia en esta ciudad del señor Sánchez Arjona, vicepresidente del comité provincial fusionista, esta tarde celebrarán una reunión los individuos del mismo que residen aquí, para tratar principalmente, según nuestras noticias de las propuestas que han de recomendar, para la provisión de destinos, á los cuales parece ser que hay muchos aspirantes.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especiali-

dad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoforno, etc; etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

En 10 pesetas ha sido multado por el señor Alcalde, el ciclista que anteyer atropelló á una mujer en la Puerta de Zamora.

Otro del gremio que faltó á lo preceptuado respecto á los sitios por donde pueden transitar con las maquinas, fué multado en 2'50 pesetas.

Ambos fueron apercibidos.

Muy pronto, según hemos oído, volverá á publicarse el periódico *La Concordia*.

Se nos dice que la maestra de Revalvos, agregado de Armenteros, no tiene casa para vivir.

Como la ley dispone otra cosa, creemos que debiera cumplirse.

Porque suponemos que el sueldo de la profesora no dará de sí para alquilar un hotel.

Esta noche saldrá para Ciudad-Rodrigo el Senador por la provincia señor Sánchez Arjona.

## Café-Restaurant

DEL

## Suizo

## PLATOS DEL DIA

- Tortilla al rón.
- Solomillo á lo Alfonso.
- Lomo salsa Rober.
- Riñones al Jerez.
- Calamares en su tinta.
- Espárragos al natural.
- Chuletas á la navera.
- Pollo con tomate.
- Solomillo á lo Alfonso.
- Ternera con al cachofas.
- Salchichas con patatas.
- Merluza á la vinagreta.
- Entrecots con champignon.
- Bisteks á la pajara.
- Perdiz á la catalana.
- Lengua á la escarlata.

## Postres

Flanes, quesos, frutas, etc.

A las tres de esta tarde se repetirá en el frontón de San Bernardo el partido de pelota jugado el domingo y que tanto agradó á la concurrencia.

El martes tuvo lugar en Zamora, con adverso resultado para los riojanos, que fueron derrotados por Belisario y su compañero.

Tanto por ser éste el decisivo, como por lo reñido que fué el del domingo, hay gran interés en presenciar el partido de hoy entre los aficionados al *sport vasco*.

El precio de la entrada general es de 40 céntimos y el de las sillas 60.

Nada menos que doce fresqueros fueron castigados ayer con multas, por faltas relacionadas con la expendición de su género.

## DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, núm. 23

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos

Cuando en el próximo mes se reuna la Diputación provincial, tendrá que proceder á la elección de vicepresidente de la Comisión permanente.

El señor Fernández Vicente, según hemos oído, no aspira á la reelección, pues prefiere estar libre de toda traba cuando lleguen las próximas elecciones, y ni fusionistas, ni conservadores, cuentan con mayoría absoluta en la corporación para procurarse el triunfo.

NOTICIAS VARIAS

El día 4 de Noviembre próximo se verificará en París la subasta para el suministro de comestibles a las prisiones del departamento del Sena, que son el Depósito de la Prefectura, La Conserjería, Mazas, San Lázaro y Santa Pelagia.

Los apreciados presos que extinguen condena en dichas cárceles, no necesitan, para su alimentación anual, más que lo siguiente, que publica el *Diario Oficial* francés:

975.000 kilos de harina. 140.000 de carne de vaca y carnero, 225.000 de patatas, 35.000 de judías blancas, 25.000 de encarnadas, 42.000 libras de chocolate, 16.000 arenques curados, 100.000 sardinias, 1.700 kilos de manteca, 3.000 de café, 85.000 huevos, 180.000 kilos de salchichas, 2.000 de quesos diversos, 200 kilos de caramelos, 1.500 de miel y 1.800 de dulces!!!

Manteca, miel, caramelos, dulces... No podrán decir los delincuentes franceses que los mantiene el Estado a pan y agua, ni que los priva de golosinas.

Mientras los americanos construyen las casas más altas, manteniendo el "record", en el número de pisos de sus inmuebles, los ingleses lo mantienen desde el punto de vista de la magnitud de la superficie de las casas particulares que hacen edificar.

En el hotel llamado Pelworth House, que lord Leconfield posee en Londres, hay 117 habitaciones; la casa del duque de Richmond, en Goodwood, es aun más grande, y más de 60 criados están empleados únicamente en el servicio y conservación de las habitaciones.

En Wingard-Park, residencia de lord Londonderry, cerca de Durham, una de las galerías contiene 500 cuadros y 720 estatuas y bajo-relieves. En la casa particular del duque de Westminster, en Haot-Hall, hay un comedor de 144 metros de largo para servicio de 70 habitaciones.

Por último, el hotel privado del conde de Carlisle, en Malton, tiene 129 habitaciones, repartidas en tres pisos solamente.

Desde el punto de vista del número de habitaciones, el "record", pertenece incontestablemente a España, cuyo palacio del Escorial tiene 4.565 habitaciones, 2.673 ventanas, 88 escaleras y 5.273 puertas.

Con decir que es noticia que llega de América, tenemos dicho ya bastante respecto a su veracidad.

William Ross, campesino de los alrededores de Perry, Oklahoma, escribió y firmó en la cáscara de uno de los huevos de sus gallinas una declaración de amor, poniendo al pie su dirección. Vendió el huevo con otros y así llegó a Chicago.

Después de reventas y rentas numerosas, el huevo epistola amorosa cayó en manos de miss Bessie Casoll. Leyó esta americana la declaración de amor que el huevo llevaba escrita en su cáscara, y en las apasionadas frases del campesino creyó adivinar que aquel hombre era el marido ideal por ella soñado, y le escribió contestando a la declaración. Se entabló correspondencia seguida, y por fin se han casado en Perry, a donde la miss ha ido a buscar a su marido ideal.

De un huevo ha salido, pues, un matrimonio, como si fuera un pollito.

Apesar de que todo el mundo conviene en la utilidad del reclamo para los anunciantes, hasta ahora se había realizado aquel tan sólo en cierta y determinada forma; pero los caballeros yankees han ido más lejos que nadie y no han querido respetar ni aun los cementerios.

En uno de los mejores de Nueva-York se lee el siguiente epitafio. "Aquí yace John Smith, que se disparó un tiro con un revólver Colt y quedó muerto instantáneamente. No hay mejor arma para los desesperados que el revólver Colt."

En otro mausoleo sumamente suntuoso del mismo cementerio ha hecho grabar su dueño la siguiente inscripción:

"Bajo esta losa reposará un día James Boltón; pero por el momento se ocupa en dirigir con gran aceptación por parte del público un magnífico establecimiento de curtidos y cueros en la 5ª Avenida número 57."

Por último, a los dos lados de la puerta de un cementerio de Pensilvania hay colocados sendos cartelones, que dicen lo siguiente:

"Bebed la cerveza Lagerbier si queréis permanecer fuera de estos muros."

Nadie podrá negar que esto es tan útil y de buen gusto como yankees.

El premio mayor del último sorteo del *Credit Fonciere* francés, ó sea cien mil francos, ha correspondido a un honrado herrero de Brives, llamado Jerignac, que ha dado pruebas de gran serenidad de espíritu. Cuando llegaron las listas al pueblo y

vió su número premiado, se dirigió a su casa y dijo tranquilamente a su mujer:

—Creo que hemos ganado cien mil francos.

Y aquella noche durmió tan tranquilo, levantándose como siempre al amanecer, sin que la fragua dejara de encenderse, ni de efectuar el laborioso obrero su trabajo ordinario, como si nada le importase la fortuna que le había llovido del cielo.

Como dato interesante para los ornitólogos que en el viaje de las aves hallan un complemento para la observación de fenómenos meteorológicos, diremos que la aparición de la primera bécada en Hernani, muerta hace días por los cazadores, resulta, según los inteligentes, seguro anuncio de que bien pronto, apesar de la suavidad y templanza del presente otoño, se adelantará un invierno largo y rigoroso.

En la finca que un tal Spindler posee a seis millas de Waterloo (Indiana), mientras trataba de sofocar un incendio en una pradera pantanosa, tropezó con un gran colmillo medio enterrado en el suelo.

Despertóse la curiosidad de Spindler, reunió los restos del colmillo, que se calcula alcanzaba entero quince pies de largo, y después de practicar excavaciones, logró encontrar el esqueleto bastante bien conservado de un mastodonte que debió medir dieciocho pies de alto.

El esqueleto podrá armarse, pues sólo se perdió en el pantano una pata del animal.

TELEGRAMAS

A LA FUSION

Madrid 28.—Se habla de una conferencia que celebrarán en breva los señores Silvela y Pidal.

En ella, según se asegura, quedará convenida la fórmula para la unión de los elementos conservadores con los silvelistas.

MUELLE FLOTANTE

Madrid 28.—Procedente de Inglaterra ha llegado a Puerto Rico el muelle flotante construido en los talleres británicos para el puerto de la Habana.

Saldrá enseguida para su destino.

EN EL CONSEJO

Madrid 28.—Los ministros acordaron conceder el indulto de la pena de muerte a un reo condenado por la Audiencia de Oviedo.

El ministro de la Gobernación manifestó que en breve serán puestos en libertad los detenidos en Montjuich por el crimen de la calle de los Cambios, contra los que no existan indicios de complicidad.

Los sospechosos de profesar el anarquismo serán expulsados, pero sin que se les imponga lugar de residencia.

DE WBYLER

Madrid 28.—En el Consejo dióse lectura a los últimos telegramas recibidos de Weyler, en los que dicho general muéstrase dispuesto a impedir las manifestaciones que en su honor se preparan y a cumplir en absoluto todo lo que el gobierno le ordene.

Los ministros mostráronse altamente satisfechos de la correcta actitud adoptada por el señor Weyler.

LOS RECURSOS

Madrid 28.—El señor Puigcerver ha manifestado que con los actuales recursos tiene la seguridad de atender a todos los compromisos hasta la reunión de Cortes.

EN HUELGA

Madrid 28.—El paro de los obreros panaderos es general en esta Corte.

Aunque hasta ahora su actitud es correcta, háase adoptado las oportunas medidas en previsión de cualquier desorden.

REUNION DE CORTES

Madrid 28.—El señor Sagasta ha manifestado que acaso la gravedad de las circunstancias obligue al Gobierno a no disolver las actuales Cortes y a reunir las a la mayor brevedad, pues hay asuntos que, por su responsabilidad inmensa, el Gobierno no quiere ni debe resolver sólo.

OTRA REUNION

Madrid 28.—A principios de Noviembre próximo regresará de conferenciar con don Carlos el marqués de Cerralbo.

Tan pronto como regrese presidirá una reunión de los carlistas más caracterizados, a la que se concede gran importancia, pues creese se tratará en la misma de la futura actitud de dicho partido.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 29 DE OCTUBRE

Viernes.—San Narciso de Jerusalén, obispo.

Purísima Concepción (Agustinas).—La novena de Animas. Por la mañana a las ocho y por la tarde al oscurecer.

San Martín.—Continúa la novena a las Animas, a las ocho por la mañana y al parar el cimbalo por la tarde.

Se vende una casa de planta baja, con locales para talleres ó almacenes, sita en las Afueras de Sancti Spiritus, con una hermosa huerta, plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias.

Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo, informarán D. Pedro Blanco Hermosilla ó don José Sánchez Ledesma. x—d—20

SE VENDE la casa número 19 de la Plazuela del Corriño. Darán razón de las condiciones, Bordadores, número 8, bajo. 30—22

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x—16

VENDESE al contado ó á plazos, en buenas condiciones, la casa número 72 de la calle del Dr. Riesco (Toro). Razón, Bermejeros, número 52. x—d—67

SE VENDE la casa de la calle del Conde, número 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x—d—27

La Unión y el Fénix Español

Compañía de seguros reunidos



Domicilio oficial: Madrid, calle Olózaga, 1 (PASEO DE RECOLETOS)

GARANTIAS

Capital social efectivo... 12.000.000 pesetas  
Primas y reservas... 44.028.645

TOTAL... 56.028.645

Salamanca.—Imp. de Muñoz

No obstante, los primeros, si, como en otras ocasiones, tienen a su lado a los silvelistas y al diputado republicano, contando además, como cuentan, con el voto del Gobernador, sacarán triunfante a su candidato.

Es este el señor Oliva, a quien ofrecerán, si lo han hecho ya, el cargo, y en el caso de que no aceptare, votarán a don Torcuato Cuesta.

El señor gobernador civil tiene una niña enferma en Zamora, a donde, según hemos oído, piensa trasladarse aunque sólo sea por algunas horas.

CORONAS

En la imprenta de Arturo Núñez, Carmona, se venden PRECIOSAS CORONAS FUNEBRES, tanto para párvulos como para adultos. —20

PRECIOS BARATÍSIMOS

Parece confirmarse la noticia de que el señor marqués de Flores Dávila presentará su candidatura para diputado a Cortes por el distrito de Vitigudino, por donde es de suponer que luchará también el señor Cavestany, quien, durante el tiempo que le viene representando, se ha conquistado en él grandes simpatías.

El capitán general de este distrito interesa del señor Gobernador civil haga saber que las instancias y documentos que se refieren a asuntos militares, deben los interesados cursarlos por medio de los alcaldes respectivos ó remitirlos directamente al general subinspector de este cuerpo de ejército, pero en ningún caso han de remitirse directamente a su autoridad.

LUDEÑA

Cinjano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 76

Si el señor duque de Tamames fuera nombrado embajador de Viena, sería elegido senador y no podría representar en el Congreso al distrito de Ledesma.

Don Gaspar López Díez tampoco podría aspirar al cargo, por incapacitarle el que desempeña de presidente de la Diputación provincial.

Por estos motivos se hacen muchas cábalas sobre quién podrá ser el candidato oficial para aquel distrito.

En los primeros días del mes próximo, y con el carácter de independiente, comenzará la publicación en esta ciudad de un nuevo periódico titulado *La Clave*.

Un verdadero medicamento

Accionar sobre el organismo enfermo ó debilitado por la enfermedad y encontrar un medicamento susceptible de facilitar la convalecencia y ayudar la naturaleza, al par que active las funciones generales, es el desideratum del médico.

Por esto no hay medicamento que se prescriba más frecuentemente que el yoduro de hierro, cuyas buenas propiedades han podido ser utilizadas, gracias al procedimiento de monsieur Blancard, en las píldoras al yoduro de hierro inalterable que llevan su nombre y que han sido aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Pero las imitaciones y las falsificaciones de tan excelente producto son frecuentes y, para emplear la preparación legítima, rogamos a los lectores que la usen, se aseguren de su autenticidad exigiendo que la etiqueta lleve el nombre de Blancard, las señas, 40, Rue de Bonaparte, y el Timbre de Garantía.

La Dirección general de los Registros civil de la propiedad y del notariado ha dispuesto se provea, por traslación, entre los notarios que lo soliciten y reúnan las condiciones exigidas, la notaría vacante en esta capital por defunción de don Agustín Bello.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas en el plazo de 60 días, ante la Junta directiva de este Colegio territorial.

Precios de los granos en Ciudad-Rodrigo, en el mercado del día 26 del corriente: Trigo candeal, de 49 á 50 reales fanega. Barquilla, de 46 á 47. Centeno, de 32 á 33. Cebada, de 28 á 29. Algarrobas, de 30 á 31.

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

### CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

## DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

## AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corrillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

### Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arca, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse  
Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

### ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, esterás, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

### ¡¡ALTO Y FIJARSE!!

### Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chironeros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costurero, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.  
Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

## FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

### Viuda de Maculet é Hijo

13-CAMPO DE SAN FRANCISCO-13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas, bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R. Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

30-21

## DISPONIBLE

## DIPONIBLE

## EL RABIOSO DOLOR

DE

### MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste, me ditabundo é iracundo. La causa da todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usará.

### AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR

DISPONIBLE

### Disponible

### Disponible

### Disponible